



FUNDAMENTOS

El grupo de teatro independiente “Los Príncipes” de la ciudad de Gualeguaychú, surge a partir de crear una actividad integradora y de participación comunitaria mediante un taller de teatro recreativo-terapéutico, constituido por usuarios e integrantes del equipo interdisciplinario del “Hogar Granja Emanuel”, quienes han encontrado en la experiencia teatral una forma de vehiculizar el juego, la magia y la creatividad.

En dicho establecimiento la población que convive está integrado por 33 personas, jóvenes y adultos varones, oriundos de diferentes ciudades de la provincia, con discapacidad intelectual en sus diferentes niveles: leve, moderado y profundo, quienes desarrollan diferentes tipos de actividades y tareas, adaptadas a las posibilidades y aspiraciones de cada quien, complementadas en el espacio educativo del “Taller Protegido Emanuel”, con el objetivo de una integración escolar. A su vez, el equipo interdisciplinario está integrado por diferentes profesionales: médico generalista, psiquiatra, psicóloga, trabajadora social, fonoaudióloga, nutricionista, coordinadora de teatro, profesor de educación física, terapeuta ocupacional, enfermeros, celadores, personal de cocina, etc.

Actualmente el grupo cumple de forma ininterrumpida 23 años de trayectoria teatral, bajo la dirección de la animadora sociocultural de la actividad teatral, Carina González, quien desde la dramaturgia del actor ha sabido promover la inventiva colectiva en clave comunitaria y popular, de obras inéditas que fueron presentadas en los más diversos escenarios locales, provinciales y de la región.

A saber:

1. “Por Nuestro Club”. (2000)
2. “Es Posible” (2001)
3. “Las travesuras de Cupido” (2003)
4. “Las endiabladas travesuras de Cupido” (2004)
5. “Con esta sí... con esta no” (2005)
6. “Entre realidades y fantasías” (2007)
7. “Si lo deseas de corazón” (2008)
8. “Nunca cambies amor por dinero” (2011)
9. “La gran lección” (2014)
10. “Luchando por tus sueños... modificarás el destino” (2016)
11. “Una magia para el corazón” (2019)

Durante el año 2022, el grupo presentó el largometraje de docuficción “Los Príncipes, la película”, en una síntesis de su extensa trayectoria la cual conjuga lo testimonial y lo creativo, produciendo un hecho artístico original en lenguaje cinematográfico. En este sentido, el film cuenta con entrevistas a personas relacionadas desde lo familiar y lo institucional con el grupo, junto a un valioso



material de archivo gráfico y audiovisual, documentando la experiencia teatral como herramienta de inclusión e integración social.

Entre los antecedentes se pueden destacar que:

En el año 2010 se registraron en el Instituto Nacional de Teatro, como grupo de teatro independiente “Los Príncipes”.

Que, en el año 2017, reciben la mención especial de la XX Edición “Premio Teatro del Mundo” en la “V Edición en el premio especial Teatro de Entre Ríos, del Centro Cultural Rector Ricardo Rojas de la Universidad de Buenos Aires, convirtiéndose en una distinción a la excelencia en la actividad teatral Argentina.

Que, durante los años 2018 y 2019, la Dirección Departamental de Escuela sesión Gualeguaychú, declaró de interés educativo la obra teatral “*Luchando por tus sueños... Modificaras el destino*” (Disposición N° 172/2018 DDE).

Que, en el año 2020, el grupo participó del programa municipal “Cultura Guale”, obteniendo el 4° premio con el proyecto “*La cultura artística como herramienta para la inclusión e integración social*”.

Que, durante el año 2022, el Honorable Concejo Deliberante San José de Gualeguaychú declaró de interés Municipal el largometraje de docuficción “Los Príncipes, la Película” (Disposición N° 172/2018 DDE)

Que, en el mismo año, la Cámara de Diputados de la Provincia de Entre Ríos declaró de Interés Cultural el largometraje de docuficción “Los Príncipes, la Película” (Exp. N°25787. Declaración N° 233)

Por todos estos argumentos y entendiendo que debemos valorar este tipo de actividades culturales que promueven los derechos humanos y los valores de integridad y de inclusión para todas las personas en su plena participación en la sociedad, es que solicito a mis pares que me acompañen en esta propuesta de declaración de interés.



**LA HONORABLE CÁMARA DE SENADORES
DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS
DECLARA:**

PRIMERO. De interés la trayectoria del grupo de teatro independiente “Los Príncipes” de la ciudad de Gualeguaychú.

SEGUNDO. Comuníquese a la coordinadora del grupo teatral, la Sra. Carina González y en representación del equipo interdisciplinario del “Hogar Granja Emanuel”, a la Lic. Ángela Maro y a la Lic. Alejandra Urquiola.